
PAROISSE CATHOLIQUE DU PLESSIS-BOUCHARD 
(Commune du Plessis-Bouchard et quartiers de Franconville entre chaussée Jules César et voie de chemin de fer) 

4-8 rue René Hantelle 95130 Le Plessis-Bouchard 

Tél 01 34 15 36 81 - plessis-bouchard@catholique95.fr => Ecrivez-nous pour recevoir le Lien chaque semaine par mail 

Site : https://paroisse-plessis-bouchard.fr/ - : Paroisse catholique du Plessis-Bouchard 

Père Augustin DAWILI MANDAOLO - Tél. 06 52 23 27 87 – augumandaolo@gmail.com 

Actes des Apôtres (7, 55-60) Apocalypse de Jean (22, 12-14.16-17.20) Jean (17, 20-26) 

Psaume 96 (97) : « Le Seigneur est roi, le Très-Haut sur toute la terre ! » 

« Je leur ai fait connaître ton nom, et je le ferai connaître, pour que l’amour dont tu m’as aimé soit en eux, 

et que moi aussi, je sois en eux ». (Jn 17, 26) 
 

Frères et sœurs bien-aimés, nous voici dans l’attente, l’attente de l’Esprit saint. 

Même si nous avons reçu cet Esprit au baptême et à la confirmation, même si, à chaque 

eucharistie, il est invoqué sur nous et s’il pénètre dans tout cœur ouvert, il est bon, chaque 

année, de revivre l’attente des disciples du Ressuscité. Mais rien de passif en cela. Il s’agit 

d’espérance, il s’agit d’invocation, il s’agit de violence spirituelle faite au ciel afin que Dieu 

vienne de nouveau nous visiter, autrement. 
 

L’Esprit qui vient, c’est l’Église qui se forme, c’est l’Église qui est fortifiée dans 

l’amour, c’est l’Église qui est envoyée au nom du Ressuscité pour proclamer l’Évangile. 

Les hommes et les femmes de tous les temps attendent la rencontre du Ressuscité, ils ont 

soif de l’annonce de sa Parole. Serons-nous ses porte-voix dans l’Esprit ? Serons-nous 

signes de sa présence et de sa sollicitude pour tous ? Serons-nous vraiment le Corps du Christ par notre amour 

mutuel ? Car c’est cela recevoir en nous l’Esprit d’amour dont le Père aime le Fils. 
 

L’Esprit travaille l’Église aujourd’hui. Elle gémit dans les douleurs d’un enfantement. Encore et encore, 

elle doit avancer dans sa réforme, sa conversion. Le pape et les évêques donnent des lignes de force pour notre 

mission aujourd’hui dans l’Église. Reste à nous rendre disponibles à la libre nouveauté de l’Esprit qui souffle où 

il veut et comme il veut. L’amour du prochain et de la famille est à 

évangéliser. Le célibat dans la chasteté, dans un don de soi fécond, est à 

remettre en valeur. La joie de la consécration totale de sa vie à Dieu est à 

retrouver. 
 

Laissons notre cœur être visité et transformé par l’Esprit saint. 

Allons là où il nous conduira, pour le service de l’Église, pour le service 

de tous les hommes et de toutes les femmes. C’est la meilleure voie pour 

que le monde croie que Jésus est l’envoyé de Dieu. En attendant, prions 

pour nos frères et sœurs qui vont être baptisés à la Pentecôte et pour ceux 

qui recevront la première communion. Paix à vous ! 
 

Père Augustin, curé de la paroisse 
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La Marche pour Jésus 2025 a eu lieu samedi 24 mai dans 14 villes de France. Une première pour la Fédération Marche 

pour Jésus qui enregistre des records de fréquentation et rassemble des chrétiens de toutes confessions.  

(…) Le samedi 24 mai, la Marche pour Jésus 2025 a battu de nouveaux records d’affluence, avec 40 000 marcheurs à Paris. 

Pour la première fois, cette marche d’initiative évangélique, rassemblant des chrétiens de toutes confessions, s’est réunie 

dans 14 villes de France : Paris, Lyon, Strasbourg, Brest, Cannes, Lille, Le-Mans, Metz, Nantes, Pau, Perpignan, mais aussi 

en Guyane, à La Réunion et en Guadeloupe. « Il y a même Gourdon, une ville du Lot de 4 000 habitants, qui nous a assuré 

qu’ils allaient faire leur propre marche, en réunissant catholiques, protestants et évangéliques ! », se réjouit André Raoilison. 

Ces dernières semaines, ce pasteur évangélique et président de la Fédération Marche pour Jésus peine à contenir son 

enthousiasme. Après avoir longtemps plafonné à 5 000 participants (essentiellement évangéliques) depuis la première édition 

de la Marche en France en 1991, l’initiative a pris une ampleur nouvelle depuis le confinement. 

La première marche post-Covid en 2022 prend les organisateurs par surprise, en réunissant 

12 000 participants. Puis 16 000 à Paris en 2023 et 32 000 dans sept villes en 2024. « Après la 

Covid, les frontières entre les Églises sont tombées », explique André Raoilison. Une 

conséquence de la pratique du culte retransmis sur YouTube, permettant plus de fluidité entre 

les Églises ? « Les chrétiens se sont mis en relation beaucoup plus facilement ». L’initiative n’a 

pas manqué de surprendre les préfectures. « Ils ont cru que notre démarche était cultuelle, qu’on 

voulait faire une messe en extérieur, mais la démarche est culturelle », explique André 

Raoilison, qui insiste : « La Marche pour Jésus n’est pas une marche revendicative ou contestataire mais une proclamation 

joyeuse. Nous voulons bénir la population. Lorsque les préfectures ont vu le succès et la bonne organisation, elles nous ont 

donné l’autorisation dans les 14 villes ». 

Le principe de la Marche pour Jésus semble avoir évolué au fil des années. La première initiative a lieu en 1987 à Londres 

sous l’impulsion de protestants évangéliques charismatiques. « Le mouvement naît d’une volonté de reconquête spirituelle 

des villes : contre la sécularisation et la libéralisation des mœurs qui tendaient, selon eux, à confiner le christianisme aux 

marges de la société », explique le sociologue Yannick Fer dans un article de 2016 consacré au sujet. (…). Mais au fil des 

années, alors que la Marche commence à attirer des chrétiens d’autres confessions, son message se recentre autour de la 

figure de Jésus, point commun entre toutes les dénominations. (…)  

Aujourd’hui le but de la Marche est triple. D’abord, rassembler les chrétiens. « Il y a eu trop de hauts et de bas dans le monde 

chrétien ces dernières années. Nous voulons rappeler que Jésus est celui qui nous rassemble », insiste Gilbert Léonian, un 

pasteur à la retraite. Ensuite, décomplexer les chrétiens dans leur manière de parler de leur foi, en se faisant visibles dans 

l’espace public. Enfin, évangéliser, le tout dans une marche joyeuse et paisible, accompagnée par des chars et ponctuée par 

des prédications et des concerts. La recette fonctionne, notamment auprès des plus jeunes dont l’expression de la foi est plus 

décomplexée que leurs aînés. Dans les cortèges, les moins de 30 ans étaient d’ailleurs surreprésentés. (…) Et les catholiques 

sont de plus en plus nombreux. D’ailleurs, cette année, pour la première fois, des prêtres catholiques ont rejoint l’équipe 

d’organisation. 

Source : « La Croix » (23/05/2025 – Youna Rivallain) 

 

Au Festival de Cannes 2025, le prix du Jury œcuménique a été décerné à « Jeunes mères » de Luc et 

Jean-Pierre Dardenne, qui ont aussi remporté le prix du scénario au palmarès officiel. Un choix logique. 

Où s’arrêteront les frères Dardenne dans leur moisson de prix cannois ? Double Palme d’or avec Rosetta, 

en 1995, et L’enfant, en 2005, les cinéastes belges ont remporté, samedi 24 mai, leur premier prix du jury 

œcuménique pour Jeunes mères (après un prix spécial pour Rosetta en 1995 et une mention pour Deux 

jours, une nuit en 2014). Quel bilan ! 

Sorti en salles la veille, « Jeunes mères » dresse un portrait choral bâti autour de cinq adolescentes, jeunes 

mamans ou en passe de le devenir, hébergées dans une maison maternelle près de Liège, le temps de reprendre leur souffle 

et de décider ce qui est le mieux pour leur avenir. Avec leur 13e film, les frères offrent un apaisement dans leur cinéma 

souvent sombre. 

Le jury œcuménique a choisi ce film, car il « illustre une approche éthique, non par de grandes démonstrations mais par des 

gestes bienveillants. C’est une histoire racontée avec douceur, dans la meilleure tradition des auteurs qui, une fois de plus, 

sont capables d’apporter de la nouveauté à leur style épuré ». « Le film explore la première relation essentielle de toute vie 

humaine : la maternité. Cela nous ramène à une vérité profonde : l’amour peut perdurer même quand la famille, cette 

structure sociale fondamentale, est défaillante, quand les circonstances sont défavorables, quand le fardeau des 

responsabilités d’adulte pèse sur la jeunesse ». 
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TJ Ballantyne est le propriétaire de « The Old Oak », un pub qui est menacé de fermeture. Après 

l'arrivée de réfugiés syriens, placés dans le village sans aucun préavis, les tensions éclatent entre ceux 

qui se sentent menacés par les nouveaux venus et ceux qui tendent la main. Bientôt, TJ rencontre une 

jeune Syrienne, Yara, qui possède un appareil photo. Une amitié naît entre eux. Et un semblant de 

nouvelle jeunesse relance le vieux pub. 

Avec ce film, Ken Loach, le génial cinéaste humaniste et engagé, a signé peut-être sa dernière œuvre 

en 2023, mais quel message bienfaisant diffuse-t-il pour la postérité ! Comme pour toute communauté 

enkystée dans ses traditions, le dilemme est toujours entre la préservation des acquis, fussent-ils en 

décrépitude, et l’appel de la jeunesse et du renouveau, même s’il est synonyme de mixité et 

d’ouverture. Après le film, nous pourrons nous sentir inspirés par le thème suivant : QUE SOMMES-

NOUS PRÊTS À FAIRE POUR ACCUEILLIR L’ÉTRANGER ? 

Soyez nombreux à venir partager : 

« THE OLD OAK » de Ken Loach (2023) 

le mardi 3 juin, à 15 h 00, à la salle Don Bosco 

Parmi les quêtes impérées demandées par le diocèse et l’Église de France, celle de ce week-end mobilise particulièrement l’équipe 

du Lien. Mais au-delà des initiatives bénévoles dans notre paroisse, à quoi peut bien servir une collecte en faveur de la 

communication ? 

La mission première de l’Église est d’annoncer la Bonne Nouvelle. Les moyens de « communication sociale » diocésains et 

paroissiaux se mettent à chaque instant au service de cette grande mission commune. La journée des communications sociales 

vient mettre en lumière ce travail essentiel pour la mission d’Église. En cette journée, les fidèles sont invités à découvrir les 

moyens de communication existants sur leur secteur mais également à prier pour les personnes impliquées dans leur 

développement.  

Les fonds collectés auprès des fidèles ont pour vocation de soutenir le travail d’information et de communication effectué 

dans le diocèse. Un enjeu majeur pour l’Église pour témoigner de l’Évangile aujourd’hui, à travers les différents médias. À 

Pontoise, nous avons la chance de bénéficier d’un service diocésain de la communication qui assure un travail d’information, 

de communication et de formation au profit de tous les acteurs pastoraux : pour 

les paroisses, les archiprêtrés, les services, les mouvements et associations ainsi 

que pour l’évêque et ses services administratifs. Le service gère la 

communication externe et les liens avec la presse, produit des émissions de 

radio, crée des contenus numériques sur le site internet 

« https://www.catholique95.fr », diffuse une lettre d’information chaque mardi 

(Mardi-infos), réalise des vidéos et de nombreux documents (tracts, affiches, 

livrets, expositions, livres, brochures). Le service assure aussi 

l’accompagnement de projets dans les paroisses et dispense des formations au 

plan local ou diocésain. 

L’argent de la quête sert donc au fonctionnement du service, à son équipement technique et informatique, aux frais de 

déplacements, à la préparation des formations et à la formation continue des salariés. Notre paroisse profite de la plupart des 

supports mis à disposition par le diocèse. 

Merci pour votre générosité pour les indispensables communicants. 

Michel pour l’équipe communication du Plessis-Bouchard 

Directrice de la communication et du développement des ressources : 

01 34 24 74 34 - dircom@catholique95.fr 

Pôle communication : impressions, internet, vidéo, soutien à la communication des services diocésains, des paroisses, des 

mouvements... 
Mme Fanny Nait Lhadj-Mesnard - 01 30 38 36 32 - service-com@catholique95.fr 

M. Stéphane François - 01 30 38 90 62 - s.francois@catholique95.fr 

https://www.catholique95.fr 
mailto:dircom@catholique95.fr
mailto:service-com@catholique95.fr
mailto:s.francois@catholique95.fr


  

PAROISSE CATHOLIQUE DU PLESSIS-BOUCHARD 

Accueil au secrétariat (porte sur côté gauche de l’église) mercredi de 9 h 00 à 12 h 00 et de 15 h 00 à 17 h 30, 

vendredi de 9 h 00 à 12 h 00 et samedi à la salle du Bon Pasteur (derrière l’église au fond porte vitrée) de 10 h à 12 h 

 

 

 

 

Offices et messes   

Samedi  31 

St-François-de-Sales 12 h 00 

St-Nicolas 15 h 00 

St-François-de-Sales 18 h 00 

 

Dimanche  1er juin 

St-François-de-Sales 10 h 30 

 

Visitation de la Bienheureuse Vierge Marie 

Baptême  Angelina BOTELHO 

Baptêmes  Neela LEWY et Alban REVEL 

Messe pour  la libération des âmes du purgatoire 

   Danièle CAVAILLÉ 

6e dimanche de Pâques 

Messe pour   Guillaume VILLATTE, 

   Yvette HERBIN, inhumée cette semaine 

Mardi  3 

  18 h 30 

St-Nicolas 19 h 00 

St Charles Lwanga et ses compagnons 

Chapelet 

Messe pour    Marie-Thérèse ALLINE 

Mercredi  4 09 h 00 

St-François-de-Sales   

Messe pour    Hubert et Hélène PLOIX 

 

Jeudi  5  

  18 h 00 

St-François-de-Sales 19 h 00 

St Boniface 

Adoration 

Temps de prière et lectures du jour 

Vendredi  6 

St-Nicolas 09 h 00 

St Norbert 

Messe pour   Chantal THEGAT 

Samedi  7 09 h 00 

St-François-de-Sales 09 h 30 

Messe pour   Paule SIGOGNAULT 

Prière du chapelet 

mardi 3 juin 

vendredi 6 juin 

Un lieu pour se poser et se désaltérer, un lieu 

pour respirer et se laisser « remplir » de 

l’essentiel. 

Prochaine rencontre le jeudi 5 juin : 

20 h 30 : louanges et intercession, adoration, 

21 h 45 : au revoir, 

22 h 00 : fin. 

Chacun arrive à l’heure qui lui convient… 

pour la communication 

les 31 mai et 1er juin. Merci 

Le secrétariat général du Frat convie les BAC+1 et 

BAC+2 qui n’ont pu participer au Frat à une soirée le 

vendredi 13 Juin. 

Concert de BE Witness au programme. 

Merci de vous rapprocher de Peggy et Dominique pour 

confirmer votre inscription et recevoir les informations, 

au plus tôt svp. 

 

 

 

• pour Antoni, Léo, Louisana, Quentin, Maely et Maëlle 

qui seront baptisés au Plessis-Bouchard à la Pentecôte, 

• pour Gabriel et Rafael qui recevront le sacrement de 

l’eucharistie le 8 juin, 

• pour le père Guillaume Villatte qui a été notre pasteur 

pendant 8 ans, 

Hanaë DELGADO et Gabriel  

GUIRLIN ALEIXO le 14 juin 

Charlotte FREITAS, Noah et Emma 

FERNANDES CORTES le 21 juin 

Leiyan DILLON le 31 mai.  

Nous prions pour ces enfants et leurs familles que nous 

avons la joie d’accueillir dans la communauté. 
 


